



Mi Universidad

Control de lectura

Jorge Ghandi Gordillo López

Parcial III

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primero A

Comitán de Domínguez chis.

24 de mayo 2024

Sistemas de Atención a la Salud

D M A
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
 Jorge Gordilla

Scribe®

Antes de iniciar cualquier análisis de sistemas debe clasificarse qué se entiende por sistema y en concreto, por sistema de salud y que diferencia existe, si la hay con un sistema de servicios. Un sistema puede definirse como un conjunto de elementos interrelacionados entre sí con el objetivo de convertir inputs en outputs. Un sistema de salud abarca todas las organizaciones y los recursos de los que emanan iniciativas cuya principal finalidad es mejorar la salud. No siempre las instituciones, organizaciones y recursos pertenecen al ámbito de la salud. Como se verá en la sección de salud pública, los determinantes de salud son diversos y muchos de ellos, fuera del sector de la salud, vivienda, desarrollo socioeconómico, entre otros. Un sistema de salud se podría definir político de salud, o políticas de servicio dependiendo del nivel, sector o subsistema en el que tiene actuación. Las políticas de salud no siempre indicarán, en el subsistema de servicios, podrán elaborarse políticas en otros ámbitos que repercutirán favorablemente en la salud de la población, se trataría de definir actuaciones intersectoriales dirigidas a la mejora de salud, pero también pueden dirigirse actuaciones dirigidas al sector sanitario, y en concreto, a los ámbitos.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Scribe

Los sistemas de atención a la salud
una visión desde la antropología.

Jorge Bordillo

Entendemos por un sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin epifinalidad de manera sincrónica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda variedad y tiene un ritmo determinado. Todos los sistemas de atención salud independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos complementarios poseen varios elementos; procedimientos terapéuticos, cuerpo de terapias, comprensión de la causalidad, modelo de prevención, metodología, procedimientos diagnósticos. El eje de sustentación, concepción y sentido al sistema de atención a salud es la construcción. Este término se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en él, la salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte. López Agustín define a la cosmovisión como el conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente en un momento histórico, determinado por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él. El sistema ideológico se articula de manera coherente, en un momento histórico, determinado por una sociedad para representaciones, ideas, creencias sobre el universo. Este modelo sistémico aporta elementos valiosos para comprender el sistema y sus partes, aporta de manera natural y conceptual, lo que facilita visualizar las diferentes interrelaciones, facilita la comparación entre ellos.

Referencia.

Elvira, D, Fernández – Luque, L., Samprieto L. Parrado, J. M. S, Arnal, N. A, & Martínez, A.G. (2017). El sistema sanitario en la sociedad de la

información: la salud electrónica Universidad Oberta de Catalunya

<https://openaccess.uoc.edu/bitstream/10609/79345/1/El%20sistema%20sanitario>

%20en%20la%20Sociedad%20de%20la%20información.%20La%20salud%20electrónica_Módulo%201_El%20sistema%20sanitario.pdf

2. Martinez, D. E. F (1999) UNIDAD. Tecnología 2, 42870

http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf

3. De la salva, TONESLADECC La integración de la medicina convencional y no convencional: paliativos sin fronteras org.

Recuperando el 20 de mayo de 2024 de

[https://paliativosfronteras.orgwp-content/upivads/La integración de la medicina convencional y no convencional](https://paliativosfronteras.orgwp-content/upivads/La%20integraci3n%20de%20la%20medicina%20convencional%20y%20no%20convencional)

https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf